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Was wurde eigentlich aus dem Neuner-Gremium
André Tautenhahn · Tuesday, January 1st, 2013

Das neue Politbüro, in dem Vertraulichkeit herrschen sollte, hätte bereits vor einem Jahr mit dem
sogenannten Neuner-Gremium verwirklicht werden können. Schäuble hatte dieses Modell in
Karlsruhe leidenschaftlich verteidigt. Das Bundesverfassungsgericht sah es bekanntlich anders,
war aber nicht grundsätzlich gegen die Delegation von Beteiligungsrechten des Bundestages an ein
Sondergremium. Deshalb wurde es auch relativ unbemerkt von der Öffentlichkeit im vergangenen
Juni als Unterabteilung des Haushaltsausschusses gegründet.

Damit reiht sich das Sondergremium, das unter bestimmten Bedingungen über den Ankauf von
Staatsanleihen geheim entscheiden darf – wenn die Bundesregierung das für richtig hält – nahtlos
neben das ebenfalls geheim tagende Finanzmarktgremium ein, das über das bereits in
Vergessenheit geratene 480 Milliarden Euro schwere Banken-Rettungspaket wacht. Dort sitzen
auch nur neun Abgeordnete, die sich regelmäßig durch das Finanzministerium über die
Verwendung der Gelder informieren lassen und zur Verschwiegenheit verpflichtet sind.
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